77 FESTES

Reinas y Damas

Emili Fonollosa - Fotos: Boira -





En Les Coves de Vinromà es el propio Ayuntamiento el que organiza las fiestas pero de año en año se van implicando más las distintas asociaciones de la población con lo que se logra una programación muy completa. Así, este año de la barra de bar de la pista de baile se encargaron los jóvenes, lo cual es especialmente destacado por la alcaldesa Gema Torres, Los jóvenes de les Coves están formalmente constituidos en una asociación, la cual se convierte en estas fiestas en elemento fundamental.

Después que el año pasado se potenciara la presentación y coronación de reinas y damas, en esta ocasión se ha logrado incluso superar y es que el acto celebrado ese viernes fue todo un acontecimiento, gracias al cuidado con que fue preparado. A esta brillantez, contribuyó el acto añadido de la inauguración del carrer de Lluís Lúcia i Lúcia, un covarxí que llegó a ser ministro. Estuvieron presentes el nieto del homenajeado, Lluís Aguiló, letrado de las Cortes valencianas, el cual además actuó de mantenedor en la coronación. Otra calle a inaugurar en estas fiestas fue la del catedrático Francesc Esteve i Gálvez. que tuvo un especial protagonismo en las pasadas jornadas culturales, dado que es un gran estudioso del barranco de la Valltorta y sus pinturas rupestres. La alcaldesa destacaba que con estas inauguraciones, les Coves quiere mostrar el agradecimiento a dos personas que tanto relieve alcanzaron sus respectivas facetas. En las pasadas fiestas de la Juventud se compró un toro conjuntamente entre el Ayuntamiento y la sociedad de jóvenes fue toreado por entonces y en estas fiestas se le dio muerte, aunque antes fue embolado y de él se hizo un gran sopar de "pa i porta".

Les Coves es uno de los pueblos que más cuida su baile folklórico, como prueba está que se baila prácticamente todas las noches de fiesta. Hay la costumbre de bailarlo casi todos los días, con los atuendos tradicionales. En los últimos años se ha reforzado este baile entregando detalles a los participantes. Las fiestas acabaron el
miércoles 23 con el ball pla y los juegos artificiales. El
presupuesto ronda los 15 millones de pesetas, "aunque es
algo difícil de presupuestar, no son cifras rígidas, siempre surge algo imprevisto que hay que cubrirlo necesariamente" decía la alcaldesa.

Este año, de nuevo les Coves ha sabido escoger una reina que sabe estar a la altura de las circunstancias, como demostró Jéssica Prats Faucón en el acto de coronación el viernes día 11. Estuvo radiante de felicidad y cumplió con su papel a la perfección. Jéssica se define como una chica muy normal que se lo sabe pasar muy bien en las fiestas de su pueblo, "los toros es los que siempre me ha gustado más, es sin duda lo que más nos anima a todos". Esta vez no se hizo sorteo para elegirla, "me daba algo de reparo tener el cargo porque tenía algo de vergüenza, aunque no me considere muy tímida". Tiene 17 años, ha acabado BUP en Cheste y ahora hará COU, "me ha ido muy bien el curso". Las fiestas de les Coves son para ella las mejores, "aunque yo también visito las de los otros pueblos como Tírig y Salzadella, me gusta ir a otros lugares". El tiempo libre lo pasa "con mis amigos, de fiesta", si está sola, mira la tele, escucha música discotequera y duerme, duerme mucho. Las fiestas de les Coves "son suficientemente completas y adecuadas a la forma de ser de los vecinos del pueblo". Asegura que no tiene novio, pero sus compañeras lo ponen en duda... En verano, acude a la piscina municipal a tomar el sol y bañarse aunque está muy ocupada pues trabaja y "por las noches, de fiesta, sobre todo los fines de semana". La corte de Jéssica es muy reducida este año. Son de la misma edad, son todas estudiantes. Anna Sales Giner estudia conjuntamente con Jéssica en Cheste y ella está muy ilusionada con ver la intervención de los toreros de Torreblanca. Nuría García García no tiene preferencias muy determinadas hacia estas fiestas, aunque también considera que los toros son lo más atractivo; estudia Bachillerato en Barcelona (ella es de la Ciudad Condal, aunque tiene raíces familiares en les Coves).

La reina infantil, Vanesa Fabregat Ibáñez tiene la suerte de contar con un grupo de amigas muy divertidas y simpáticas y todas ellas forman el ramillete de damas de su corte de honor. Tienen diez años y han estudiado cuarto curso de Primaria. Salió elegida con un sorteo realizado con papeletas. Está muy contenta con ser reina, "es muy importante para mi". Lo que más le gusta de las fiestas es "todo", pero en especial la fiesta de disfraces y los toros. Su familia dice que está muy contenta con su cargo. Para ella les Coves es un pueblo muy bonito. Dar vueltas por el pueblo e ir a la piscina es lo mejor en les Coves, también le gusta ir a la playa pero le pilla algo lejos, así que se conforma con la piscina. En el "cole", es una alumna muy aplicada. En cuanto a las damas unas salieron por sorteo y otras fueron invitadas a serlo, lo cual aceptaron con mucho gusto. Jennifer Sospedra Zaragozá es una dama que espera con ganas el día de los disfraces porque "es muy divertido". Raquel Traver Zaragozá, al igual que las otras damas, duda a la hora de elegir lo mejor de las fiestas. El primer día de fiestas es de lo mejor. Se lo pasaron muy bien subidas en las carrozas. María José Bueno Orient rebosa simpatía y, como las demás, el acto de coronación fue muy emocionante. Raquel Marín Gómez de Aranda es una jovencita muy divertida y a Estefanía Paredes Nos estas fiestas le están pareciendo maravillosas.